



# しみず

令和3年度

7月号

令和3年7月19日発行

鹿児島市立清水小学校

## 夏休みを迎えて

校長 小園 俊介



時の経つのは早いもので、明日(20日)で令和3年度の1学期が終了します。この間、子供たちに大きな事故や事件もなく、全員元気に終わられることを嬉しく思います。保護者の皆様・地域の皆様には、本校の教育活動に対する御支援・御協力をいただき本当にありがとうございました。

いよいよ子供たち待望の夏休みが始まります。ぜひ、1学期76日間のお子様の成長をいっぱい見付け、その努力を認め、ほめてください。

私は夏休みが近付くと思出すのが「親の説教」です。子供の頃よく聞かされたためか、「説教」と聞くと、私自身あまりいい印象はもっていませんでしたが、子供が成長する過程では、親の説教は、必要なものであると、今は思っています。昨今、子供たちを取り巻く環境がかなり変化し、いろいろな事件や事故が起こり、その都度大切な教訓が示されます。しかし、それも時間の経過とともに、だんだんと薄れていってしまいます。その時は、大騒ぎをしたり、その気になったりして意識するものですが、時間がたてば忘れてしまいます。ところが、私がこの歳になって、「そう言えば〇〇だったなあ」と思い出し、有り難かったと実感しているのが「親の説教」です。子供の頃、両親は、私が遊びに行く時は、必ず「川には絶対一人で行くな」「絶対飛び出しをするな」「人に迷惑をかけるな」「必ずお礼を言いなさい」「日が沈むまでには帰ってくる」と等と言っていました。そのことを守れなかったりすると、その都度「説教」が始まったものでした。同じ過ちが続くと「説教」も長くなったような気がします。また、よくないことをした時、祖父母からはよく「ばちがあたっど」と言われていました。当時は「どういうこと?」と思っていました。自分が親になってからは、そのお陰で何事もなく、今の自分がここにいると、有り難く思っています。事件・事故は起こらないであたり前です。起こってしまったからでは、取り返しのつかない場合もあります。予想し得ないことが起きる昨今です。もし、この夏休みに説教しなければならなかったら、躊躇なく説教してあげてください。ただし、その際、体罰は絶対にだめです。

(現在は、児童虐待防止法で「しつけ」のための体罰は禁止されています。)

有意義な夏休みになるように、本校で定めた約束事「夏休みの生活のしおり」について、親子で十分に話し合い、しっかり守らせてください。520名の子供たちが健康で安全な夏休みを過ごしてほしいと思います。また、夏休みは、家庭学習を習慣付けるよい機会でもあります。学校から出された課題帳や1学期の復習を、時間を決めて頑張らせましょう。

2学期の始業式、子供たちが、少しでもたくましく成長した姿で、元気に登校してくることを心から願っております。

## 授業参観ありがとうございました。

5月20日(木)に予定していた授業参観は、感染防止のため中止としました。6月30日(水)～7月2日(金)に実施した授業参観が、今年度最初の授業参観となったため、多数の保護者の皆様にお越しいただきました。誠にありがとうございました。日頃の授業の様子を、見ていただけたでしょうか。

この1学期の間で、成長した姿を見せることができたのではないかと思います。

2学期は、さらに活発に活動する様子が見られることに期待しています。夏休みの間に、1学期を振り返って、2学期に備えて欲しいと思います。

## 施設改修の工事について

体育館の外壁工事が始まっています。夏休み期間中は、他にも施設の整備に関する工事等で、作業される方が来校されます。作業に伴い、車両が入り出す場合があります。来校される場合は、十分御注意ください。

〔今後の工事予定〕～日程は未定

- 校舎(C棟)の外壁工事
- 校区公民館の外壁工事
- 樹木の剪定

## 改めて感染症対策の徹底をお願いします。

これまでも、繰り返しお願いしてきたことですが、夏休み中の感染防止対策の徹底をお願いします。

### 1 感染症の予防について

- (1) 身体全体の抵抗力を高めるため、適度な運動、バランスの取れた食事、休養及び睡眠の調和のとれた生活をしましょう。
- (2) 基本的な対策(咳エチケット、手洗い、うがい、換気、マスク着用)を確実に行うとともに、三密にならないように気を付けましょう。
- (3) 体調が優れず、発熱等の症状がある場合は、外出を控え、自宅で休養しましょう。
- (4) 食事の前後は、ていねいに手洗いを行うこと。また、家族等で外食になる場合、歓談時は、マスクを着用し、大声での会話は控えましょう。
- (5) 県外への移動等については、感染リスクが高い場所や場面を避けるとともに、移動先の自治体のホームページ等で最新の感染状況を事前に確認しておきましょう。

### 2 その他

- (1) 感染症予防とともに、熱中症への対策が必要な時期です。特に、運動時のマスク着用は、熱中症へのリスクを高めてしまいます。運動時は外し、運動後は、手洗い・うがいをし、マスクを着用する等の状況に応じた切り替えができるように努めましょう。
- (2) 生活リズムを意識し、規則正しい生活に努めましょう。
- (3) 「夏休みの生活のしおり」の中に、  
「朝10時までは、家で勉強をしましょう。」  
「外出する時は、お家の人に、「行き先」と帰る時刻を伝えましょう。防犯ブザーを持ち、夕方6時までには家に帰りましょう。  
とあるように、時刻を意識して過ごしましょう。
- (4) 「夏休みの生活のしおり」を再度確認し、夏休み期間中、健康で安全に過ごしましょう。

※ 夏休みを健康で安全に過ごしてほしいと思います。

## 学校閉庁日のお知らせ 8月13日(金)・14日(土)・15日(日)

今年度も8月13日(金)～15日(日)は、学校閉庁日となります。学校閉庁期間中は、全ての校務は休止になり、学校施設等の開放も原則として停止となります。保護者の皆様の御理解・御協力をよろしくお願いします。

### 今後の行事予定



13日(金)・14日(土)・15日(日)～学校閉庁日  
20日(金)～出校日  
22日(日)～愛校作業

※ 1学期、皆様の御協力、誠にありがとうございました。



1日(水)～始業式  
7日(火)～学級保護者会  
(3年, 4年, すみれ2組, ひまわり1組)  
8日(水)～学級保護者会  
(1年, 2年, すみれ1組, ひまわり2組)  
10日(金)～学級保護者会  
(5年, 6年, すみれ3組)  
11日(土)～土曜授業

※ 今年の運動会は、10月24日(日)の予定です。